

Allemagne.

Des prêtres et des laïcs s'organisent contre le célibat obligatoire

À propos des ouvertures vers l'ordination d'hommes mariés au Brésil, la dernière livraison de l'agence italienne *Adista* fait remarquer que l'Europe ne s'est pas engagée plus loin que quelques belles paroles... avec de timides exceptions qui semblent venir d'Allemagne : il y a eu en octobre cette pétition des laïcs du diocèse de Fribourg-en-Brigau après le mariage de deux de leurs "jeunes" prêtres et qui a recueilli quelque 4000 signatures. Il y a eu aussi cette "lettre ouverte" de onze prêtres de Cologne¹ : ils assortissent leur demande de levée du célibat obligatoire, provoquant une solitude qui leur pèse de plus en plus avec l'âge, de 7 propositions essentielles dont leur refus des fusions de paroisses : « [...] la nécessité d'une langue qui soit à nouveau compréhensible aujourd'hui dans l'annonce du message biblique; [...] le besoin urgent de tentatives courageuses dans l'admission à l'ordination : il n'y a aucun sens à continuer à prier le Saint-Esprit pour qu'il nous envoie des vocations presbytérales, et à exclure en même temps toutes les femmes de ces charges; [...] le besoin de lieux pour les communautés qui font l'expérience de la foi, c'est-à-dire l'Église centrée dans la paroisse locale. » La même livraison de *Golias-Hebdo* cite aussi le témoignage d'un groupe de prêtres mariés d'Arras dans *La Voix du Nord* en septembre dernier : ils se plaignent en particulier de la manière infantilisante dont ils sont traités et demandent un minimum de respect.

Pierre COLLET
in *Hors-les-Murs*, mars 2017

¹ citée par Gino HOEL in "*Hémorragie*" : 3000 religieux et 650 prêtres partent chaque année, in *Golias Hebdo* n° 467, 9 février 2017. "*Depuis 5 ans, cela s'aggrave d'année en année*". À lire sur www.pretresmaries.eu/fr/Publications.html#551